



Kosmoskantine Космос їдальня

Sozialpädagogisches
Institut Berlin »Walter May«
Niederlassung Brandenburg
Nord-West

Kunst- und Kreativhaus
Rechenzentrum
Dortustr. 46
14467 Potsdam

Potsdam, 04. Mai 2022

Kosmoskantine mit ukrainischer Küche im Rechenzentrum – erste eigene Spende und Unterstützung durch Rewe

Seit Ende März kochen jeden Freitag vor dem Krieg aus der Ukraine geflüchtete Frauen im Kosmos des Rechenzentrum in der Potsdamer Innenstadt. Das Essen wird auf Spendenbasis ausgegeben. Nach den ersten Terminen konnten nun über 900 Euro an Spenden für ein Waisenhaus weitergegeben werden. Vom REWE von Herrn Grube im Marktcenter wird das Projekt mit Spenden für den Einkauf ab dieser Woche unterstützt. Am Freitag, 06. Mai findet der nächste Termin statt: Von 12.30 Uhr bis 14.00 Uhr gibt es Essen in der „Космос їдальня // KOSMOSKANTINE“.

Anja Engel
Kulturmanagement
+49.0.331 58.254.98
rzpotsdam@stiftung-spi.de
www.stiftung-spi.de
www.rz-potsdam.de

Das Projekt startete auf Initiative von RZ Kulturmanagerin Anja Engel und Vera Volkova. Sie tauschten sich Anfang März darüber aus, wie das RZ und sein Kosmos helfen können. Die gebürtige Russin Volkova, die schon lange in Potsdam lebt, startete kurz nach Kriegsbeginn eine der großen Telegram Gruppen, in denen sich die aus der Ukraine Geflüchteten in Potsdam und helfende Potsdamer vernetzen Sie stand und steht in Kontakt zu vielen Menschen, vor allem jenen, die nicht in privaten Unterkünften untergebracht sind.

Der Kosmos wurde in der ukrainischen Community als offener Raum für Begegnung und selber Kochen ins Gespräch gebracht. Schnell kam von den Ukrainerinnen Angela Rota und Vira Sharkova die Idee, das mit einem offenen Mittagstisch zu verbinden und so selbst aktiv sein zu können: kochend, gastgebend, Spenden sammelnd und helfend.



Team Kantine – Angela Rota, Vera Volkova, Lena Schwedt, Anja Engel und Vira Sharkova

In den ersten Wochen gab es bereits ukrainischen Borscht, herzhaft gefüllte Eierkuchen und frittierte und gefüllte Kartoffelbreiklöße, immer vegetarisch.

Zahlreiche Gäste aus dem Rechenzentrum, und auch aus der Innenstadt und weiteren Umgebung kommen in die Kantine um ukrainische Küche kennenzulernen und die Ukraine-Hilfe in der Mittagspause zu unterstützen.

Nach den ersten drei Wochen konnten über 900 € für ein Waisenhaus mit Kindern zwischen zwei und sechs Jahren, die ihre Eltern verloren haben, gespendet werden.



Siegfried Grube vom Rewe im Marktplatzcenter unterstützt das Projekt nun mit Spenden in Höhe von 500 Euro. Die Zutaten für die „Kosmoskantine“ können nun mit 5 100 € Gutscheinen eingekauft werden. Aus dem Rechenzentrum hatten Nutzerinnen das Projekt mit Sachspenden für die Küche und Geldspenden der ersten Einkäufe unterstützt.



Vira und Angela mit Unterstützung der Kinder, Foto Anja Engel

Космос їдальня // KOSMOSKANTINE

Freitag, 12.30 bis 14 Uhr

Mittagstisch auf Spendenbasis

Ukrainische vegetarische Küche.

Wer das Projekt mit Spenden, Durch Mithilfe beim Auf- und Abbau oder Einkauf unterstützen möchte, melde sich vor Ort oder per Mail an post@rz-potsdam.de